

## Diputación entrega convenios para la puesta en marcha de Rutas Patrimoniales en 52 municipios de la provincia

Esta iniciativa busca transformar el rico patrimonio arqueológico, histórico y cultural granadino en un motor de desarrollo económico y social para estas localidades

---

lunes 02 de junio 2025

---



El diputado de Obras Públicas y Vivienda, José Ramón Jiménez, ha presidido la entrega de convenios para la puesta en marcha de Rutas Patrimoniales en 52 municipios de la provincia de Granada. Se trata de una iniciativa que busca transformar el rico patrimonio arqueológico, histórico y cultural granadino en un motor de desarrollo económico y social para estos municipios.

Jiménez ha destacado que “el patrimonio cultural de la provincia de Granada es un legado excepcional que no solo refleja nuestra historia y raíces, sino que también puede ser una herramienta clave para el desarrollo turístico. Con estas rutas patrimoniales, queremos poner en valor los tesoros que muchas veces pasan desapercibidos y, al mismo tiempo, contribuir a la dinamización económica de nuestros municipios”.

Además, el diputado ha añadido que “este convenio tiene el objetivo de que estos bienes patrimoniales sean accesibles, atractivos y gestionados de manera adecuada. Es una apuesta conjunta con los ayuntamientos para conectar nuestro pasado con el futuro, generando oportunidades para el desarrollo de estos pueblos”.

Desde 2020, la Diputación ha trabajado en más de 55 proyectos orientados a la conservación del patrimonio arqueológico y paleontológico rural. Con el programa ‘Rutas Patrimoniales’, se da un paso más al establecer itinerarios culturales y turísticos diseñados para poner en valor el legado histórico y cultural de la provincia. Estos itinerarios, organizados en diez rutas temáticas, integran bienes culturales que cumplen con criterios de conservación, accesibilidad y atractivo turístico, y se convierten en recursos estratégicos para combatir el despoblamiento rural y promover un desarrollo equilibrado de los territorios.

El proyecto se fundamenta en la colaboración entre la Diputación de Granada y los ayuntamientos participantes, quienes se comprometen a garantizar el acceso a los bienes patrimoniales en condiciones óptimas para su promoción y visita. Además, se ha desarrollado una herramienta informática específica para facilitar la difusión y comercialización turística de estos recursos, aportando información detallada sobre los bienes culturales y promoviendo su uso racional y sostenible.

### **Municipios beneficiarios**

Los municipios a los que se les ha hecho entrega de este convenio son Albuñuelas, Aldeire, Alfacar, Algarinejo, Alhama de Granada, Almuñécar, Arenas del Rey, Baza, Benamaurel, Bubión, Capileira, Carchuna, Chauchina, Cogollos de Guadix, Cogollos Vega, Cúllar, Deifontes, Dólar, Fonelas, Galera, Gorafe, Guadix, Güéjar Sierra, Huétor Tájar, Íllora, Iznalloz, Jerez del Marquesado, Juviles, La Malahá, La Peza, La Zubia, Lanjarón, Las Gabias, Lecrín, Lóbras, Loja, Moclín, Monachil, Montefrío, Montejícar, Motril, Nigüelas, Orce, Órgiva, Padul, Pampaneira, Piñar, Salar, Salobreña, Sorvilán, Torre Cardela y Villanueva de las Torres.

Cada una de las rutas temáticas diseñadas para estos municipios incorpora elementos culturales únicos que representan diversas cronologías y tipologías, desde yacimientos arqueológicos hasta monumentos históricos, promoviendo así la diversidad y riqueza cultural de la provincia.

### **Presentación de la página web ‘Tu patrimonio’**

En el marco de este proyecto, también se ha presentado una herramienta fundamental para dinamizar los asentamientos patrimoniales de la provincia como es la web [tupatrimonio.dipgra.es](http://tupatrimonio.dipgra.es). Esta plataforma permite a los usuarios acceder a información detallada sobre más de 300 puntos de interés repartidos por toda Granada. A través de esta herramienta, tanto visitantes como residentes pueden conocer las características, historia y valor cultural de los lugares que visitan, enriqueciendo su experiencia y fomentando una mayor valoración del patrimonio granadino.

